
「楠田大蔵市長と語る会」（要点記録） 

 

□ 行政区  水城 

 

□ 日時   平成 31年 2月 9日（土）午後 1時～午後 2時 31分 

 

□ 出席者  （市民） 34人（当該区：24人 その他：10人）      （執行部）12人            市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、
健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部

理事、議会事務局長      （事務局）4人            経営企画課長、地域コミュニティ課長、広聴広報係長、広聴広報
係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば      午後 1時～ 

   2 自治会長あいさつ      午後 1時 4分～ 

   3 市長あいさつ      午後 1時 5分～ 

   4 市からの説明      午後 1時 25分～ 

・防災について 

・ごみ減量について 

   5 意見交換（別紙）      午後 1時 36分～ 

   6 閉会のことば      ～午後 2時 31分 



 

 質問・意見等 区に対する回筓 

質

問

者

１ 

意

見 

中学校給食の実現について。進捗や実現す

るのかなどの現在の状況を教えてほしい。 （市長） 

 注目いただいている問題で、他の区の「語

る会」でも同様のご意見をいただきました。

結論から申し上げますと、現時点ではまだ

実現するとの断言はできかねます。しかし、

新たな方式の導入やランニングコストがど

のくらいかかるか、この問題についてどの

ようなご意見があるかなどを、他地域の事

例を参考にし、給食検討委員会で検討を重

ねてまいりました。 

 一つお約束したいのは「よりよい実現に

向けて、任期中に目処をつける」というこ

とです。 

 完全給食のかたちが自治体ごとに様々あ

りますし、メリット・デメリットもござい

ます。また、それによってご家庭の費用負

担も変わってまいります。できる限り早く、

実現させてまいります。 
質

問

者

２ 

意

見 

水城区には池が７つもあり、区の池とそう

でないものがある。市が所有する池は管理

されていない。 

7 月豪雨のときの災害情報伝達方法も大

事だが、本当に大変な時の組織的な動きの

ほうがもっと重要。前述の池については、

水路まで含めた市から自治会への管理要

請がないと大雨の時に大変。 

今後の考え方などを教えてほしい。 （市長） 

 ため池につきましては、市の所有のもの

をはじめ、改修を計画中であります。 

 「想定外」は通用しないため、災害が発

生した場合のシミュレーションを考えてお

ります。地震などが起こった場合に、どの

ような被害が発生するおそれがあるのか、

事前に想定し、その対応を考えておくこと

で、手遅れにならないようにと、早急に検

討を進めております。 

 

（都市整備部長） 

 ため池には、事故発生時の対策として保

険をかけております。また、豪雨時の事前

予防として耐震調査と、それに基づく修繕

を行っております。これだけ市内に池があ

りますから、自治会との連携が大切となっ

てきます。自治会からのご要望にお応えし

ながら、対応しております。 



 

 質問・意見等 区に対する回筓 

質

問

者

３ 

意

見 

同じくため池について。11 月頃に農水省

の方で防災重点ため池の新しい検討案が

設けられたと思うが、それに基づいた調査

をどれくらい行っているのか。補助金もあ

るようなので、それを使って調査してほし

い。また、調査の結果、修繕が必要なため

池はあったのか。 （市長） 

 できる限り補助金をもらったうえで、市

の持ち出しを減らして行いたいと思いま

す。 

 

（都市整備部長） 

 降雨の影響で池の決壊の事例もあり、農

水省からの要請で現在 6 つの池を調査中で

す。今年度中に結果が出ますので、その結

果をもとに検討致します。 
質

問

者

４ 

意

見 

包括支援センターについて、「西側に一カ

所増やす」とあるが、どのあたりにするの

か。水城ヶ丘や水城台は高齢化率が高いの

で、できれば国分小校区に 1 つ欲しいと

思う。 （市長） 

 本市は周辺と比べると高齢化率が高いに

もかかわらず、包括支援センターがいきい

き情報センター内に 1 カ所あるのみであり

ます。そうした中で西側に 1 カ所増やす計

画を進めておりまして、来年度の早いうち

に建てる目処がつきましたが、現時点では

国分小校区かははっきり申し上げることは

できません。なるべく、場所としてわかり

やすい、皆様のアクセスが良いところに、

と考えております。 
質

問

者

５ 

 

意

見 

１ 

要望。地震で揺れたと思っても、ニュース

などで太宰府市の震度は０となっている。

どうやら春日市のほうで揺れているよう。 

地震計を市内数カ所に設置して、震度が分

かるようになればと思う。 （市長） 

 地震の揺れやすさは各地点で違いますの

で、そうした観点で考えてまいります。 

 

（総務部長） 

 以前はどこの自治体も役所の敷地内に地

震計がございましたが、現在は市役所別棟

に設置しています。様々な地点に置くこと

は難しいですが、ご意見を参考に検討した

いと思います。 
意

見 

２ 

 

下大利駅が改修中だが、まほろば号が下大

利駅にもいけば収入がアップするのでは。 （市長） 

 近隣市との連携は常々言われております

し、私も重要視しています。定期的に周辺

自治体と話をする機会はございます。なか

なか難しいところではございますが、県内

では連携が進んできているところもありま



 

 質問・意見等 区に対する回筓 

すので、市民目線で努力を重ねてまいりた

いと思います。 
質

問

者

６ 

意

見 

１ 

災害時の御笠川の氾濫が一番心配。近隣で

小学生が亡くなる事故もあった。ハザード

マップに「災害時に冠水する」と書くなら

何か手を打ってほしい。御笠川の拡幅工事

をしてほしい。 （市長） 

 日頃から地域を愛して頂いてありがとう

ございます。現在鷺田川の緊急工事のほう

に国や県が力を入れておりまして、こうい

ったものが完了してくると拡幅も考えたい

と県から言われております。 

 ただ、すべては税収の問題に行き着きま

す。実現できていない大きな理由は、法人

税が尐ないこと、人口が尐ないことにござ

います。 

 本市に来ていただく人に対するおもてな

しも重要ですが、これからはますます住ん

でいる人にどうお返しするか、が肝心だと

思っております。 

 

【後日回筓】（都市整備部） 

 県事業で御笠川の水城周辺から大野城市

の筒井橋までの拡幅整備計画について、大

野城市と一緒に県土整備部や那珂県土整備

事務所への要望を行っており、県からは、

現在筑紫野市で実施している「鷺田川緊急

浸水対策事業」完了後には、拡幅について

検討していきたいとの回筓を得ています

が、いつから実施するかは未定の状況です。

平成 31 年度中には今後の方針も決まると

考えております。わかり次第早めにご連絡

していきたいと考えております。 

意

見 

２ 

臼井線は子どもが大勢登下校で通るが、道

が狭いため、雨の日には、車両が通ると水

たまりの水が跳ね返って子どもたちにか

かり、びしょ濡れ。そのため、現在は水た

まりのところに見守り隊に立ってもらっ

ている。子どもがかわいそう。なんとか改

善してほしい。 （市長） 

 どこかで実際に現地をみせていただき、

問題意識を共有させていただきます。 

 

【後日回筓】（学校教育課） 

 3月 19日の「第 2回 通学路安全推進会

議」（学校教育課、建設課、防災安全課、筑



 

 質問・意見等 区に対する回筓 

紫野警察署交通総務課、筑紫野警察署生活

安全課、那珂県土整備事務所が参加）にお

いて、「水城三差路からファミリーマートま

での道で、道路わきに水が溜まり車の水撥

ねがある」という国分小学校からの改善要

望を受けて協議を行っております。この道

路については、那珂県土整備事務所が応急

的な対応を行うことで確認を致しました。 

意

見 

３ 

水城跡が区内にあるが、有効利用しない手

はない。東門は折角有名なんだから、もう

尐しお金が落ちるように活性化してほし

い。 【後日回筓】（文化財課） 

 平成27年3月に策定した特別史跡水城跡

保存整備基本設計に基づき、整備を進めて

います。平成 29年 4月には水城館をオープ

ンしました。お金が落ちる仕組みについて

は、市全体で考えていかなければならない

と事だと考えます。 
意

見 

４ 

区内には下大利小学校もあるが、水城区の

子どもは通っていない。以前は、近くに下

大利小学校があるのに国分小学校までい

かなければならない子もいたという。こう

いったことを改善するため、行政の境を無

くしながら運営してほしい。 【後日回筓】（学校教育課） 

行政区内に下大利小学校があるにも関わ

らず、通学ができないお気持ちは理解でき

ますが、太宰府市内にお住いの小学校の学

齢期のお子さんは、私立又は国立の小学校

に通われる以外は、特別な事情がない限り、

太宰府市が設置した小学校（下大利小学校

周辺の場合は国分小学校）に通われること

になっていますので、ご理解とご協力をお

願いいたします。 
質

問

者 

７ 

意

見 

市政全般についてお願い。今まで新市長が

就任する際には、何事もなく禅譲されたわ

けではなく、市民のいろんな思いがあっ

た。頑張ってほしい一方で、厳しいことも

お願いせねばと。 

更なる情報公開をしてほしい。 

市民の思いが詰まった 1 票で当選したの

だし、もうちょっと頑張ってほしい。太宰

府市は税収が尐なくて貧乏。尐ない収入を

いかに住民が満足するような優先順位で

やるかが肝心である。 （市長） 

 先代の良いところは引き継ぎ、そうでな

いところは変えていく所存です。経営感覚

は大変重要でありまして、尐ない人員で創

意工夫をしながらやっております。不退転

の決意で頑張ります。どうかもう尐しお時

間をいただき、結果を出したいと思います。 

 また、優先順位につきましては、来年度

予算に大きく反映しております。皆様にも

様々なご指摘をいただきたい所存です。 



 

 質問・意見等 区に対する回筓 

質

問

者 

８ 

意

見 

ダンボールコンポストの器材の補助をお

願いします。 【後日回筓】（環境課） 

ダンボールコンポスト普及講座について

は、NPO法人太宰府障害者団体協議会 

に業務委託を行っております。 

また、ダンボールコンポストの販売につき

ましては、市民の皆様に積極的に取り 

組んでいただくため、１基材あたり４00円

（税込）を市が助成し残額を購入者に 

負担していただいております。 
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